

三度賢明にして信頼する高砂附近

町村民諸氏の公正なる御批判と御後援とを乞ひました。

賢明且敬信する町村民諸氏!!!
過日我等三菱の労働者の實情を訴へて、御批判と御同情を乞ひました。

ところが公明正大なる町村民諸氏が、我等の苦衷を御諒察され、深甚なる御同情に絶大なる御後援を賜りますことは争議團會員の心の奥底に感謝の念と崇高の感を深く刻み込まれました事を御厚禮申上げます。

此度會社から撤布致しました。

八月廿一日附で三菱製紙会社高砂工場よりの「附近町村民各位に申上げます」

といふビラに對しまして

茲に、三度、公明正大なる御批判と熱烈なる御同情を訴へ

ます。

會社曰く當社は世間一般に同様に不景氣のため最近非常に生産過剰になりまし

て現に油槽機一台ある内三台を休み六台のみ運轉して居た次第であります三台の

油槽機を休めます。約百五十人は何も仕事がなくなるのでありますから……

會社は儲ける爲めに工場を設立致し亦儲ける爲めにはドロ

く工場の擴張を致しました。利の爲め貯蓄者はアクトコロ

を知らざる會社は只一念に儲け様く生産高を多く致しま

す。

其の工場の初める時は又は擴張する度毎に、甘い文句を羅列して一定の職にある者をマドワセ會社に引込んで、朝の早くから晩の遅くまで又晩から朝へと日を夜に換へて働かせます。マカシ通じて、搾り抜いてウケント儲けて會社の資本は太り通しております。工場の増築、改築は其の實例であります。

儲けのあらる間は、儲けを自分のポケットに入れて、不景氣の不の字も口にせないので、すが一端、儲けが自分の思ふ充分にならずに少しでも、少なくなければ車輪を走らせるのであります。

事實彼等が儲けの爲めに競争したその尻を、弱い我等工方に件を低下して儲けの率を持続せんとするのであります。

好景氣の時に、自分の言つた事を忘れた顔をして居ります。

會社の文句の「最近非常に生産過剰になりまして」などは生産

ならずして、少くとも、少なくなければ車輪を走らせるのであります。

それありますから储けの爲めに採算上休轉する事が、儲けの上か

ぬとは、實に困るものには労働者計りです。

然し會社のいふ生産過剰から来る三台の休轉は事實は生産

過剰より生ずるものにあらずして、原料の一一部なる「ノリ」は季節が熱くなると其効力は低下するのであります。夏期は使用量が多くなるので採算上休轉する事が、儲けの上か

ら言へば利益である爲めに行ふ一經營方針であるのであります。

然し會社は我が労働者から離れて置くのであります。

會社は我々労働者から離れて置くのであります。

然し会社は冬支拂いて柴れとばかり思つてゐるでせう

て寂らせて冬支拂いて柴れとばかり思つてゐるでせう

然し事實を見る時に、會社が以後つて置く事は、只金を捨てる様に言ひますが、工場其他の掃除も高い賃金の臨時人夫

民諸氏を爲めして居ます。

彼等の言ふ恩にきせての優遇のその裏を押進めて見れば不

要の時は解雇となるのですが、そ

れを何時もナスくご馘首をすれば、冬の大儲けをする時に間に合はないから雇つて置くのであります。

會社は我々労働者から離れて置くのであります。

然し事實を見る時に、會社が以後つて置く事は、只金を捨てる様に言ひますが、工場其他の掃除も高い賃金の臨時人夫

民諸氏を爲めして居ます。

會社より散布したビラの初めに書いてある通り、我等の三

日分の給料を臨時集金した事の目的は、會社の實情や其他常識を作つて人間として、恥かしくない人格品性を作りたい爲めの教育を目的としたのであります。其上に總ての教育事業

を起して充分なる相互扶助の精神に沿ひたい爲であります。

然るに、それは六月の集金の時から爭議を起す爲めの金の如く會社は思つたので、眞らしくナマカシを流言して、批難

を爲し、遂には堅忍に壓迫を加へて來たのが事實であります。

斯くて彼等は自分の想像に等しい「様であります」位

の誤断を堂々とビラに迄書く様な奴であるのでありますから

縦ては御推察を御願ひ致します。

私等は事を好んで起したものではありませんが、以上事實で

御存じの様に辛棒に辛棒してこちらへ來たのであります。

斯くの如く、止むに止まれず罷業になつたのは無理解なる會社の壓迫の結果であります。

然し此事實を、會社には文筆の達者な學士様や學者様が御捕ひでありますから、如何にも最もらしく美麗な言葉で偽言されない事を、賢明にして公平なる町村民諸氏がかかる虚構の言を信じられないと、曲筆で欺むかんとして居りますが

私は信じて居ります。

會社では此を聞き早速幹部……幹部はよくの如き要請を會社に提出して爭議を起す様な事は絶対せない事を告ひ……工友會ではその會報上で

會社を攻撃したり……工場内の秩序……乱したり……極力奮闘する事に努められたのであります……全然關係なき社則選反対者を権健な處置を以て辭職させましたのであります。

盡すに、會社は無理強ひに罷業を起させたのであります。

亦「工友會の會報上で會社を攻撃したり、工場内の秩序を乱したり」と言つて居りますが、

今になつて思へば、會社は罷業を起さず根柢で、無茶苦茶な事計りをやつて来るから、少し緩和してもらふべく書いたのであります、決して攻撃ではないのです、よしそれが攻撃であります。會社はそれを幾分なり共反省して改めて呉れゝば好いのであります。その誓ひの履行を完全に爲すべく努力の限りを盡すに、會社は無理強ひに罷業を起させたのであります。

顧客提出となつたのであります。

工友會の幹部が「爭議を起す様な事は絶対せない事を誓ひ」

とあります。決して攻撃ではない事を誓ひ……工友會ではその會報上で

會社を攻撃したり……工場内の秩序……乱したり……極力奮闘する事に努められたのであります……全然關係なき社則選反対者を権健な處置を以て辭職させましたのであります。

顧客提出となつたのであります。

工友會の幹部が「争議を起さない事を誓ひ」

とあります。決して攻撃ではない事を誓ひ……工友會ではその會報上で

會社を攻撃したり……工場内の秩序……乱したり……極力奮闘する事に努められたのであります。

亦「極力奮闘するぞと奮闘したのであります。

故に職工一同は失業問題の喧しき今日益々不安の念にかられ此先如何になるやと心配し又友に對する熱情から復職を歎願したのであります。

然るに何事でしよう二名の解雇者丈で不安がつて居るのに

又々二十八名といふ多數を首轉つて終たといふ。

この事實は會社が善導するよつてなされたのであります。

まじで秩序の紊乱は會社が善導するよつてなされたのであります。

今社四月今度の懲罰……六月から採算して居り……に従事者の意図を存

ねて事を未然に防いだのであります……今は必ず確に對しては干渉するよ

り外れ方ないのであります……止むを得ず採算した事が巧かに一幹部を解雇したのです。

貴紹さんごして愈縁を抱くが爲めに一幹部を解雇したのです。

右の如きの為に各會社、苦衷を

附記――工友會

三菱製紙工友會爭議團